

# 2018 SHISEIKAN! 5

「清潔」ブームにー考。

国語科 木本 原志

近年、「抗菌」「除菌」の言葉が表記された商品が異様に売れている。日本人の清潔志向が強くなったとマスコミで報道されているのを見たことがある。また、公共施設などに、消毒液が常備されている所が多くなった。風邪などの伝染病が流行しやすい時期だけでなく、年中である。細菌の皮膚などへの直接感染を避ける目的によるものだろう。さらには、空気感染も避けようというのか、マスクを使用している人が多いのも目立つ。受験生が多い学校など、一種の宗教団体かと思われるほどの光景である。

この「清潔」ブームのような社会に、思うところを述べたい。まず、清潔の定義を、いさぎよい生き方の様子のことだ、としよう。辞書によると、「汚れがないこと、きれいなこと」あるいは「人格や生活態度が正しいこと」などとある。そもそも、汚れとは何を基準にきめるのか、それがあったとしても、相対的な部分が大いなるものだ。したがって、いずれも主観性にゆだねられることになる。

しかし、これらも医学的見地からいうと完全とは言えず、自己満足的なものと批評する専門家もいる。もちろん、病気感染の自己防衛、あるいは現代的マナーだという考えを否定はしない。ただ、私たちの社会生活は、迷惑をかけた、かけられたりするの避けられないものだ。それを忘れ、周囲とのコミュニケーションや口元の表情を見せ合うことを拒否した生活に見えると思うのは私だけであろうか。

私は、どちらかという「きれい好き」なほうである。部屋が雑然としていると落ち着かない。台所に

洗っていない食器が放置してあると洗いたくなる。ところが、自分の車は物置の代わりといわんばかりに、仕事に必要なものを常に載せている。まあ、他人に迷惑かけていないわけだから・・・という言い訳は用意しているが。似たような御仁も、おそらく少なくないのではないか。多くの人は、それぞれの価値観で優先順位やよし悪しを決めているにちがいない。つまり、完璧に近いほどの清潔感を持っている人間はめったにいないと考えていいということだ。

私たちは、清潔感という言葉に過敏になりすぎた生活で、大切なものを失ってはいないか。やはり、それぞれの価値観で自分の選択を決していくべきだ。どこまでが清潔で、どこから不潔であるかは、自分自身の基準を作ればよい。また、人との交流の中で、妥協すべき範囲というものも、ある程度は必要であろう。その範囲が狭い人ほど、社会生活の過ごし方が豊かでなくなるはずだ。

握手をする相手の手が汗ばんでいても、相手への愛が大きければ、気にならない、たとえ、土汚れがついたとしても洗えばいい、という生き方ができれば、なんと素敵だろう。(学生のみなさんへ 拙文ですが、小論文のサンプルになればと思い、投稿しました)



# 5月の予定

日	曜	
1	火	
2	水	全体】バス旅行<グリーンランド>
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	高受】第1回 本試験 出願締切
10	木	高校】・大受】前期開始
11	金	
12	土	全体】カウンセリング
13	日	
14	月	高校】二者面談
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	▼
19	土	高校】保護者会
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	
24	木	
25	金	
26	土	オープンスクール
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

## ■ 高等学院

バス旅行や連休と楽しみなことが続きますが、二者面談など学校の課題にも計画的に取り組みましょう。

## ■ 大学受験科

受験生としての生活リズムができあがってきているでしょうか。6月にはマーク模試が予定されています。

## ★今後のオープンスクール

各回 14:00~16:00

6/16 (土) 7/14 (土)

9/8 (土) 10/27 (土)

11/17 (土) 1/19 (土)

2/16 (土)



上記日程では、午前中に外部講師を招いての保護者茶話会を実施いたします。

# ■平成30年4月のできごと

## 【始まりの日、開校式】



本年度は日本航空高校より篠原雅成校長先生にご出席いただきました。生徒会メンバーによる進行の中、式は進み、生徒による講師紹介では緊張した会場の空気も随分と和ませてくれたかと思えます。生徒会長の明るく志成館らしい歓迎の言葉、そして新入生代表の力強い挨拶・決意表明に私たち職員も大いに刺激をもらいました。平成30年度志成館、前期スタートです。

## 【楽しい歓迎会】



新入生(在校生も一部)がやや緊張した表情で、近所のお店のおにぎりやサンドウィッチ、おやつを囲む中、開会が宣言されました。しばらくの歓談の後は、恒例のピンゴゲーム大会!クオカードや清汁(!)を含む豪華景品の争奪戦となりました。一番に揃えたのは新入生で、その後も続々と各学年の生徒が続きました。一緒にカードをのぞき込む姿や、景品を同じテーブルの仲間と分け合ったりと、終わってみればすっかり笑顔に包まれた志成館でした。

## 【授業の様子】



## 【お昼休みの缶蹴り】



昼休みに生徒会長が缶蹴りをしようと他の生徒たちに声をかけました。最初は6人くらいでしたが、他の生徒が「何だ、何だ?」と階段から様子を見に来ました。そのうち、さらに参加者が増え、もっと近くからそれを見に行く生徒いました。新入生も自然と2、3年生の輪に入って缶蹴りをする姿を見て、春のほかほか陽気も合わさり、何だかいい気分~♪でした。

# 志成館・ぐるぐるログ

平成 30 年度初回「志成館・ぐるぐるログ」は今年度の生徒の意気込みや楽しみなことなどの声を紹介していきたいと思ひます。Let's・ぐるぐるウォッチング！

- ・ 英語の試験（英検など）を頑張りたい！
- ・ 毎日、登校できるようにする
- ・ バス旅行（グリーンランド）が楽しみ！
- ・ 家事全般をできるようにになりたい
- ・ アルバイトを頑張る
- ・ 体調を整えて頑張りたい
- ・ 高校の勉強に追いつきたい
- ・ 不登校にならないように頑張る
- ・ バスや自転車で登校できるようにしたい
- ・ 外人としゃべれるようになる
- ・ 数学Ⅲを頑張りたい
- ・ サッカーしたい
- ・ 英検準 2 級を取る
- ・ 無事に卒業したい
- ・ バンドをしたい
- ・ 何事も楽しくやれたらいいなあ
- ・ 友達をたくさん作りたい
- ・ 勉強を頑張りたい
- ・ 大学受験を頑張る
- ・ 家庭科を頑張りたい
- ・ 嫌いな教科を頑張る
- ・ キャンプを頑張りたい。夕食を釣るぞ！
- ・ 行事にたくさん参加したい
- ・ 自衛隊の試験に合格する！
- ・ 生き延びる
- ・ 身長 180cm を目指す
- ・ 上を目指したい（内容はヒミツ）
- ・ 化学を頑張りたい
- ・ 修学旅行は東京ディズニーランドに行きたい



## 青少年赤十字加盟についてと古紙類換金による収益金についてのお知らせ

今年度の青少年赤十字の加盟に関してのお知らせです。今まで代表を務めていた生徒が引き続き代表を務めることができなくなり、青少年赤十字活動運営を引き継ぎたいという生徒がいまませんでした。4月20日の生徒集会の議題に挙げて、生徒の意見としては脱退を希望するというこゝでまとまりました。今年度は青少年赤十字から脱退するというこゝになりました。それから、今まで赤十字に募金していた古紙類換金の収益金ですが、これからは生徒たちの話し合ひで備品の購入、定通大会などの応援金、募金などの使い道をその都度、決めていくということになりました。古紙類換金については引き続き活動を続けていくこととなります。これからは応援よろしくお願ひします。



日本航空高校【熊本キャンパス】  
志成館高等学院  
志成館【高認受験科】  
志成館【大学受験科】



〒862-0973 熊本市中央区大江本町 7 番 3 号 (味噌天神バス停徒歩 0 分/味噌天神となり)  
TEL 096-366-1008 FAX 096-371-3871 ホームページ URL: <http://www.siseikan.net>